



## Le Musée Théodore Monod parmi les 50 meilleures destinations au monde



Le musée Théodore Monod de l'IFAN figure parmi les 50 meilleures destinations au monde en 2023. Le classement établi par l'hebdomadaire américain Time fait entrer ainsi ce musée universitaire de l'UCAD dans un cercle fermé et très sélectif. Cette consécration s'explique par le bénéfice que le musée tire d'un partenariat avec les grandes marques et institutions internationales.

« Le 6 décembre dernier, il y a eu le défilé Chanel à Dakar. Pour la première fois, en Afrique, il y a une grande marque qui fait un défilé de mode. Après ce défilé, Chanel, à travers le 19M, a choisi d'avoir un espace d'exposition pendant deux mois et demi. D'où la collaboration entre 19M et le musée Théodore Monod qui a mis un bâtiment à sa disposition », explique le conservateur, Dr El Hadji Malick Ndiaye.

Cette exposition d'une marque de luxe a ainsi projeté les caméras sur le musée Théodore Monod de l'IFAN. « En consacrant 19M, c'est avant tout le lieu qui accueille le 19M dont on recommande la visite », se félicite Dr Malick Ndiaye.

[https://www.seneweb.com/news/Culture/ucad-le-musee-theodore-monod-de-l-rsquo-\\_n\\_405581.html](https://www.seneweb.com/news/Culture/ucad-le-musee-theodore-monod-de-l-rsquo-_n_405581.html)

### UGB : le nouveau recteur Magatte Ndiaye installé



Le nouveau recteur de l'Université Gaston Berger (UGB), Magatte Ndiaye, a été installé dans ses fonctions, lundi, au cours d'une cérémonie présidée par le ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, Moussa Baldé, a constaté l'APS.

S'exprimant en présence de l'ancien recteur de l'UGB, Ousmane Thiaré, nommé directeur général de la Cyber-Infrastructure nationale pour l'enseignement supérieur, la recherche et l'innovation (CINE-RI), M. Baldé a insisté sur la spécificité de cette cérémonie d'installation que les universités n'ont pas l'habitude d'organiser.

Il se trouve cependant qu'elle sanctionne le processus de nomination du premier recteur choisi après un appel à candidatures et la nomination des conseils d'administration, a expliqué Moussa Baldé. Selon le ministre de l'Enseignement supérieur, "la nomination d'un recteur après un appel à candidatures s'inscrit en droite ligne de l'application des assises de l'enseignement supérieur tenues en 2013 et des décisions présidentielles de la même année".

<https://aps.sn/detail/5191>

### Programmes scolaires : Renforcement des cours d'instruction civique...



Dans le contexte de la fête de l'indépendance, le Chef de l'Etat Macky Sall s'est réjoui du bon déroulement de la célébration du 4 avril. Le président de la République a invité le Gouvernement à consolider l'ancrage du concept « Armée-Nation », notamment par le développement indispensable du service civique national et des activités civilo-militaires dans plusieurs secteurs de la vie économique et sociale.

A ce titre, il a demandé au Ministre des Forces armées, au Ministre de l'Education nationale, au Ministre de l'Enseignement supérieur et au Ministre de la Jeunesse d'engager une réflexion sur le renforcement des cours d'instruction civique et de promotion de la citoyenneté dans les programmes scolaires, en vue de mieux former, à la base, les élèves, étudiants et autres apprenants aux valeurs qui fondent la République et la Nation.

[https://senego.com/programmes-scolaires-macky-sall-demande-le-renforcement-des-cours-dinstruction-civiques\\_1536793.html](https://senego.com/programmes-scolaires-macky-sall-demande-le-renforcement-des-cours-dinstruction-civiques_1536793.html)

### UADB : Une fuite d'épreuves fait annuler des examens



Les responsables du corps professoral de l'UFR ECOMIJ ont annulé une dizaine d'examens suite à une fuite d'épreuves lors des examens de licence sciences de gestion, le 9 mars 2023 dernier.

"L'auteur présumé de la soustraction frauduleuse d'épreuves, de leur diffusion et ses complices étudiants ont été entendus par les responsables de l'UFR ECOMIJ. Un rapport a été transmis à l'autorité de l'UADB depuis le 13 mars 2023 sans qu'aucune action concrète ne soit initiée pour traduire les mis en cause devant les commissions et juridictions compétentes", lit-on dans le communiqué du SAES-UADB.

Le procureur a été saisi afin que "cet acte grave, qui implique directement un agent permanent de l'université, ne reste pas sans suite", indiquent les responsables du corps professoral.

[https://www.seneweb.com/news/Education/diourbel-une-fuite-d-rsquo-epreuves-a-l-\\_n\\_406420.html](https://www.seneweb.com/news/Education/diourbel-une-fuite-d-rsquo-epreuves-a-l-_n_406420.html)

# REVUE DE PRESSE

## ACTU : EDUCATION-ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

### Actualité internationale

## Sèmè City : La cité du savoir et de l'innovation du Bénin



Située au Bénin, Sèmè City est une ville intelligente qui vise à devenir un centre régional d'excellence en matière d'enseignement supérieur, de recherche, d'innovation et de développement économique. Lancé en 2017 par le gouvernement béninois, le projet Sèmè City est mis en œuvre par l'Agence de développement de Sèmè City (ADSC) qui est dirigée par Claude Borna.

La ville, encore en construction, sera équipée d'infrastructures modernes, notamment de laboratoires de recherche, de centres d'innovation, d'espaces de coworking, de salles de conférence, de logements pour les étudiants et les chercheurs, ainsi que d'installations sportives et culturelles. En attendant la fin de la construction de son campus à Ouidah, Sèmè City dispose de quatre sites sur lesquels sont menées ses activités. Le premier, Sèmè One, est un campus moderne et intelligent qui comprend des salles de classe, des espaces de coworking, un centre linguistique, des bureaux et un data center.

<https://www.wearetech.africa/fr/fils/tech-stars/semi-city-la-cite-du-savoir-et-de-l-innovation-du-benin>

### Burkina : Les étudiants déplacés internes au cœur des préoccupations



Le ministère de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation (MESRI) a tenu sa 1ère session du Conseil d'administration du secteur ministériel (CASEM) de l'année 2023 ce jeudi 30 mars 2023 au sein de l'université Joseph Ki-Zerbo de Ouagadougou. Ce 1er CASEM était placé sous le thème « l'enseignement supérieur et la recherche face aux défis humanitaires au Burkina Faso : quelles réponses pour les Étudiant-e-s Déplacé-e-s Internes (EDI) ? »

Selon le ministre de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation, Pr Adjima Thiombiano, le choix du thème s'explique par le fait que la situation sécuritaire a impacté leurs domaines d'intervention par le ralentissement des activités pédagogiques et de recherches dans certains universités et centres de recherches, aggravée par des flux notables des PDI y compris les étudiants.

A cet effet, il a demandé à ce que des réflexions approfondies soient menées sur les conditions de vie de l'Étudiant-e Déplacé-e Interne ainsi que toutes les conséquences qui en découlent, afin de proposer des mesures idoines pour une assistance de cette cible si vulnérable.

<https://burkina24.com/2023/03/30/enseigne>

### Le Kenya lance son premier satellite opérationnel, le 10 avril



L'Agence spatiale du Kenya (KSA) s'apprête à lancer la semaine prochaine son premier satellite opérationnel d'observation de la Terre, appelé Taifa-1, a annoncé le gouvernement le lundi 3 avril. Selon une déclaration conjointe du ministère de la Défense et de l'Agence spatiale du Kenya, « Taifa-1 », ou Nation-1 en swahili, devrait être lancé le 10 avril à bord de la fusée Falcon 9 de SpaceX depuis la base spatiale de Vandenberg en Californie.

S'exprimant sur cette nouvelle étape, Hillary Kipkosgey (photo), le directeur général de la KSA, a déclaré que : « le lancement de Taifa-1 est un moment de fierté nationale, car il jouera un rôle essentiel dans l'aide à la décision dans un certain nombre d'activités socio-économiques, notamment la surveillance de l'environnement, la gestion des ressources naturelles et l'agriculture ».

Taifa-1 a été développé conjointement par l'université de Nairobi et l'université Sapienza de Rome, avec un soutien au lancement offert par l'Agence japonaise d'exploration aérospatiale et le Bureau des affaires spatiales des Nations unies (UNOOSA).

<https://www.wearetech.africa/fr/fils/actualites/gestion-publique/le-kenya-lancera-taifa-1-son-premier-satellit>

### France : Des vacataires d'université appellent « à une rétention des notes



A l'université, les vacataires se rebiffent. «Nous lançons un appel national à la rétention des notes du deuxième semestre pour demander aux présidences d'université de discuter avec nous», lance Camille (1), porte-parole du nouveau collectif Vacataires.org.

Son prénom est modifié car, comme beaucoup d'enseignants-chercheurs sans poste, il craint que son activisme plombe ses espoirs de titularisation. Ici la revendication est simple : doubler les rémunérations des vacataires. «Certains n'ont que ces vacances pour vivre et cela représente moins de 500 euros par mois, quelques mois dans l'année», explique Camille.

Sous cette appellation, se cachent les professeurs rémunérés au cours. Un système mis en place pour faire appel aux professionnels (avocats, économistes, journalistes, etc.) venus pour donner un enseignement ponctuel. «Les vacataires sont 130 000 en France, ils assurent un quart des heures de cours dans les universités pour 0,6 % du budget de l'enseignement supérieur», rappelle Camille.

<https://www.liberation.fr/societe/education/precarite-des-enseignants-du-secondaire-appellent-a-une-retention->